

MAURICIO RUIZ

“E n comunas donde hay más bencineras, los precios promedios suelen ser más bajos y en la zona oriente están los valores más altos en la Región Metropolitana”, dice Valentina Apablaza, economista e investigadora del Observatorio del Contexto Económico (OCEC-UDP), unidad académica que todos los meses estudia el comportamiento del precio en los servicentros.

El dato no es trivial por estos días. Por tercera vez consecutiva, el precio de las gasolinas aumentó, esta vez en \$31 promedio, según comunicó la ENAP. Desde el jueves pasado ese aumento comenzó a ser traspasado al consumidor.

“Lo más probable es que en las próximas dos variaciones (la semana del 5 de octubre y la última de octubre) tengamos alzas del mismo nivel de \$30”, adelanta Apablaza.

“Siempre es bueno como consumidor saber las zonas donde puedo tener un ahorro en la bencina, que en promedio puede llegar hasta \$80 por litro entre las comunas más caras (Lo Barnechea) y las más baratas (Estación Central). Eso no quiere decir que los que viven en el oriente tengan que ir al poniente a cargar bencina, es para que tengan un referente. Es relativo que sea eficiente o se ahorre al trasladarse de una comuna a otra”, dice Apablaza.

En la tabla que acompaña a esta nota, elaborada en base al portal [Bencinaenlinea.cl](https://acortar.link/EbnXYA) (<https://acortar.link/EbnXYA>) de la Comisión Nacional de Energía, aparecen las estaciones de servicio donde el precio de la gasolina de 93 octanos está más bajo en cada comuna. De acuerdo a los informes de OCEC-UDP, este tipo de combustible concentra cerca del 80% de la demanda.

“En general la gasolina de 93 marca la pauta de precios y el resto sube al mismo nivel”, dice Apablaza.

Al mirar el precio promedio, el más bajo está en la comuna de Estación Central. ¿Siempre es así?

“Cuando hablamos de precios promedios, las comunas de Estación Central y Cerrillos siempre aparecen como las más baratas”.

Pero en Quinta Normal está la que es históricamente la gasolinera más barata, que es JLC. Aún así no es el promedio comunal más bajo.

“Es que en esa comuna hay bencineras muy económicas y otras que no y que suben el promedio”.

En algunas comunas las gasolineras más baratas, al igual que JLC, no son de marcas tradicionales, como Copec, Shell o Petrobras.

“Sí, han aparecido en distintas comunas bencineras sin banderas (o sin marca) o de marcas no tradicionales que compiten en precio (ejemplos: Orange Combustibles en Conchalí, Bulle Energy en Puente Alto o la propia JLC). Muestran mejores precios porque no tienen otros servicios, como tiendas, y compran la gasolina directamente a la ENAP”.

No malgastar

Alberto Escobar, director de movilidad del Automóvil Club de Chile, asegura que planificar un viaje para ir a echar bencina es menos eficiente que realizar acciones para no malgastar combustible.

“Se debe evitar acelerar entre semáforos, esos piques gastan mucho. Algo que es inofensivo y se hace mucho: calentar el motor del auto porque los actuales vehículos no lo necesitan. Y evitar los viajes innecesarios, como ir a echar bencina a Maipú si vivo en Lo Barnechea”, asegura.

Para Escobar, echar gasolina 93 de octanos, que es la más barata, es la mejor manera de ahorrar.

“Todos los vehículos pueden andar con ese octanaje. En Estados Unidos se usa mucho la 87”, dice.

Comparación de precios informados por el portal de la Comisión Nacional de Energía

Busque su comuna: dónde está la gasolina de 93 octanos más barata en la Región Metropolitana

Especialista del Automóvil Club dice que todos los autos pueden usar bencina de ese octanaje, que es la más barata.

Dónde está la bencina de 93 octanos más barata en cada comuna de la Región Metropolitana

Comuna	Gasolinera	Precio	Dirección
Cerro Navia	Sin Bandera	\$ 1.223	José Joaquín Pérez 6658
	Shell	\$ 1.223	José Joaquín Pérez 7327
Colina	Shell	\$ 1.301	Carretera General San Martín 0950
Conchalí	Orange Combustibles	\$ 1.245	Independencia 6117
El Bosque	Delpa	\$ 1.205	Lo Espejo 0450
Estación Central	Copec	\$ 1.204	Ecuador 4603
	Shell	\$ 1.204	Ecuador 4768
Huechuraba	Copec	\$ 1.240	Avenida Recoleta 4406
Independencia	Sin marca	\$ 1.223	Avenida La Paz 408
Isla de Maipo	Copec	\$ 1.290	Santelices 71
La Cisterna	Copec	\$ 1.233	Los Morros 925
La Florida	Shell	\$ 1.232	Avenida Diego Portales 786
La Granja	Shell	\$ 1.260	Santa Rosa 7606
La Pintana	Sin marca	\$ 1.239	Avenida Gabriela 3480
Lampa	Copec	\$ 1.282	Avenida La Montaña 2550
	Petrobras	\$ 1.282	Avenida La Montaña Sur 2394
La Reina	Petrobras	\$ 1.266	Avenida José Arrieta 7398
Las Condes	Copec	\$ 1.290	Isabel La Católica 4020
	Shell	\$ 1.290	Avenida Cristóbal Colón 4359
Lo Barnechea	Copec	\$ 1.296	Avenida La Dehesa 1310
Lo Espejo	Copec	\$ 1.204	Lo Sierra 03079
Lo Prado	Shell	\$ 1.262	San Pablo 8247
Macul	Copec	\$ 1.229	Escuela Agrícola 2589
	Shell	\$ 1.229	Avenida Pedro de Valdivia 5517
Maipú	Farcom	\$ 1.212	Nueva San Martín 959
Melipilla	APM	\$ 1.305	Lote B Parcela 272
Ñuñoa	Delpa	\$ 1.224	José Pedro Alessandri 1039
Paine	Sin marca	\$ 1.295	Camino a Aculeo 7391
P. Aguirre Cerda	Copec	\$ 1.258	Avenida Departamental 1902
	Shell	\$ 1.258	Avenida Departamental 2400
Peñaflor	Sin marca	\$ 1.222	Vicuña Mackenna 291
Peñalolén	Shell	\$ 1.239	Avenida Américo Vespucio 1828
Providencia	Sin marca	\$ 1.223	Avenida Francisco Bilbao 554
Pudahuel	Copec	\$ 1.221	José Joaquín Pérez 8408
Puente Alto	Bulle Energy	\$ 1.214	Avenida Nonato Coe 3161
Quilicura	Shell	\$ 1.265	O'Higgins 308
Quinta Normal	JLC	\$ 1.201	Vargas Fontecilla 4193
Recoleta	Viva Combustible	\$ 1.220	Recoleta 1097
Renca	Sesa	\$ 1.258	Avenida Eduardo Frei Montalva 1376
San Bernardo	JLC	\$ 1.201	Santa Margarita 081
San Joaquín	Copec	\$ 1.253	Santa Rosa 4180
San Miguel	Copec	\$ 1.259	Avenida Lo Ovalle 669
San Ramón	Copec	\$ 1.259	Santa Rosa 6565
Santiago	Copec	\$ 1.236	San Pablo 1990
Talagante	Petrobras	\$ 1.270	Camino a Melipilla 7022
Tiltil	Combustibles Endless	\$ 1.293	El Sauce 00
Vitacura	Copec	\$ 1.297	Vitacura 4207

*Se excluyeron las comunas donde hay solo un servicentro y aquellas en que todas tenían el mismo precio.

**Considera las bencineras que cambiaron los precios desde el 14 de septiembre.

Fuente: www.bencinaenlinea.cl